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НОВОСТИ НОВОСТИ 

Губернатор и спикер
Губернатор Петербурга Александр Беглов и Спикер Законодательного 
собрания Александр Бельский поздравили с днем рождения Президента 
России Владимира Путина, об этом 7 октября политики написали в своих 
Telegram-каналах. В своих поздравлениях Губернатор и Спикер отметили, 
что Президент верит в свою страну и возрождает ее. Также они отметили, 
что Петербург имеет особое значение в жизни Президента, так как это его 
родной город.

«В Петербурге во всех позитивных изменениях неизменно виден почерк 
Президента-ленинградца. Он всегда помогает родному городу. Жители с 
гордостью и признательностью называют свой город – городом Президента», 
– написал Александр Беглов. В конце своего обращения Беглов пожелал 
Президенту Владимиру Путину здоровья и новых побед на благо России. 

Год педагога  
и наставника
Руководитель регионального отделения «Единой России», 
депутат Госдумы Сергей Боярский поздравил петербург-
ских педагогов с профессиональным праздником.

Профессия учителя во все времена была одной из самых 
важных, нужных и благородных. Об этом заявил секретарь 
регионального отделения «Единой России», депутат Госдумы 
Сергей Боярский, поздравляя петербургских педагогов с 
Международным Днем учителя.

«В этом году профессиональный праздник учителей имеет 
особое значение для нашей страны – его отмечают в Год пе-
дагога и наставника, который призван многократно повысить 
престиж профессии учителя, признать особый статус всех 
педагогических работников. Это люди, которым мы доверяем 
самое главное, что у нас есть в жизни – своих детей. Спасибо 
вам за то, что ежедневно передаете им знания, воспитываете 
в них самые лучшие человеческие качества и прививаете 
нравственные ценности», – сказал Сергей Боярский.

Депутат Госдумы выразил особую благодарность ветеранам 
педагогического труда, которые посвятили свою жизнь бла-
городному делу и сейчас передают опыт новым поколениям 
учителей. Лидер петербургских единороссов пожелал учителям 
крепкого здоровья, благополучия, счастья, добра, благодарных 
учеников и новых профессиональных успехов во благо Петер-
бурга и России.

Отопительный сезон
С 12 часов 6 октября в Санкт-Петербурге официально начался отопитель-
ный сезон. Теплоснабжающие организации перешли  к регулярному 
отоплению всех городских зданий. С этого дня все исполнители комму-
нальной услуги по отоплению в многоквартирных жилых домах обязаны 
перейти на регулярное отопление. Решение о начале отопительного сезона 
принято в связи с тем, что согласно метеопрогнозам в Петербурге ожидается 
устойчивое похолодание.

«Теплоснабжающие организации и жилищно-коммунальное хозяйство го-
рода полностью готовы к началу отопительного сезона. Необходимые запасы 
топлива сделаны. Зимой в домах петербуржцев будет тепло и комфортно», 
– отметил Губернатор Александр Беглов.

«Кедр – символ долголетия…
В честь 80-летия полного освобождения города от блокады в Петербурге 
заложили аллею из кузбасских кедров. 5 октября в саду на Меншиков-
ском проспекте состоялась торжественная церемония высадки 59 кузбас-
ских кедров и закладка аллей Памяти и Славы, посвященной военному 
и трудовому подвигу ленинградцев и кузбассовцев в годы Великой 
Отечественной войны.

«В следующем году мы отметим одну из важнейших дат в истории нашего 
города – 80-летие полного освобождения Ленинграда от блокады. Наш 
Президент неоднократно подчеркивал важность сохранения памяти о Вели-
кой Отечественной войне, о подвиге защитников блокадного Ленинграда. 
Создание аллеи – дань уважения и благодарность нашим отцам, дедам и 
прадедам», – сказал Губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов.

На Пискаревском мемориальном кладбище прошла церемония передачи 
капсулы с землей с мест сражения за Ленинград для последующей закладки 
в основание Мемориала Воину-Освободителю в Кемерово. «Кедр – символ 
долголетия и мощи – поможет надолго сохранить историческую память. 
Уверен, что закладка этих аллей укрепит связь между нашими регионами, 
будет способствовать долгому и плодотворному сотрудничеству», – отметил 
Губернатор Кемеровской области Сергей Цивилев.

В 2000 г. на Алее памяти Пискаревского кладбища была установлена ме-
мориальная плита жителям Кузбасса, защищавшим блокадный Ленинград.

Как отметил Александр Беглов, в Северной столице бережно хранят память 
о Великой Отечественной войне и блокаде. 27 января 2022 г. возле музея был 
установлен монумент Блокадному учителю, 27 января 2023 г. открыт памятник 
Блокадным медикам.

В июне прошла акция «Сады памяти», в рамках которой в Петербурге высади-
ли более 2 тысяч деревьев и кустарников в память о погибших в годы Великой 
Отечественной войны. Работает Институт истории обороны и блокады. Акции 
по высадке кедровых аллей проходят при поддержке нацпроекта «Экология», 
инициированного Президентом страны Владимиром Путиным.

«Лучший инспектор по делам 
несовершеннолетних» 

Чемпионаты России
С 30 сентября по 13 октября в Государственном музее-
заповеднике «Царское Село» проходят Суперфиналы 
чемпионатов России по шахматам среди мужчин и 
среди женщин. 

Турниры проходят по круговой системе при 12 участниках 
в каждом турнире и определяют чемпиона и чемпионку 
страны. В этом году одним из партнеров Суперфиналом 
выступает Комитет по внешним связям Санкт-Петербурга. 
Перед началом пятого тура заместитель председателя 
Комитета Арби Абубакаров поприветствовал участни-
ков и пожелал удачи в турнире. «Искренне рады, что 
Суперфиналы в этом году проходят в Санкт-Петербурге, 
а наш Комитет имеет непосредственное отношение к их 
проведению. Пусть победит сильнейший и умнейший!» 
– отметил заместитель председателя Комитета.

Также Арби Абубакаров сделал символический первый 
ход в партии петербуржца Максима Матлакова и Ан-
дрея Есипенко.

В рамках проведения Суперфиналов в Санкт-Петербурге 
предусмотрена обширная культурная программа. Так, с 
18 по 29 сентября при поддержке Комитета по внешним 
связям Санкт-Петербурга в Смольном состоялась выстав-
ка «Музей шахмат. Петербургская тема», демонстриру-
ющая уникальные шахматные экспонаты.

Комитет по внешним связям Санкт-Петербурга 
сотрудничает со Спортивной Федерацией шахмат 
Санкт-Петербурга с прошлого года. С 1 мая 2023 года 
Федерация Шахмат России перешла в Азиатскую 
Шахматную Федерацию.

«Богатырь» для школьников 
В школе № 53 Приморского района открылся тренажерный зал «Бога-
тырь».  Многофункциональное пространство расположено в помещении 
бывшей служебной квартиры и оборудовано санузлом и душем.

«Проект обустройства тренажерного зала – необычный. Тема спорта на-
шла свое воплощение в создании многофункционального пространства с 
современным инвентарем и универсальными тренажерами. Ребята смогут 
развивать выносливость, координацию, развивать физическую активность. 
Уверен, таких проектов должно быть больше», – отметил Губернатор Алек-
сандр Беглов.

Среди тренажеров есть трансформеры, которые можно убрать в стены, осво-
бодив место для других занятий. В зале будут проходить уроки физкультуры 
и спортивные состязания. Бюджет на реализацию проекта составил порядка 
3 млн рублей. 

Новшество этого года – участие школ-победителей в творческом 
конкурсе «Инициативный проект. Открытие». Жюри выберет самое 
яркое, креативное и инновационное открытие объекта, реализован-
ного в рамках проекта «Твой бюджет в школах – 2022». 

Губернатор Александр Беглов 
подписал постановление «О при-
суждении премий Правительства 
Санкт-Петербурга “Лучший инспек-
тор по делам несовершеннолетних 
в Санкт-Петербурге” в 2023 году».

Премии установлены в целях призна-
ния и материального поощрения луч-
ших инспекторов (старших инспекто-
ров) по делам несовершеннолетних 
управлений (отделов) Министерства 
внутренних дел Российской Федера-
ции по районам Санкт-Петербурга за 

выдающиеся заслуги в выявлении и 
пресечении преступлений и правона-
рушений несовершеннолетних, выяв-
лении взрослых лиц, вовлекающих 
несовершеннолетних в преступную 
деятельность, защите прав и закон-
ных интересов несовершеннолетних, 
обеспечении общественного порядка 
на территории города и присужда-
ются ежегодно, начиная с 2012 года. 
В 2023 г. за выдающиеся заслуги, от-
вагу, смелость и самоотверженность, 
проявленные при выполнении слу-
жебных обязанностей по обеспече-

нию правопорядка и общественной 
безопасности, пресечению и предо-
твращению преступлений и адми-
нистративных правонарушений, или 
совершение действий в рамках вы-
полнения служебных обязанностей в 
условиях, сопряженных с риском для 
жизни, премии получат 26 лучших 
инспекторов и старших инспекторов 
по делам несовершеннолетних в раз-
мере 35 тыс. рублей каждая.

В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ      №  20–21 (358–359)

2



Актуальная

Актуальная

Начало                                          

Туризм                                          

Открытие

Награда

3

«Историк архитектуры»
4 октября в 14.00 в Центральном государственном архиве научно-техни-
ческой документации Санкт-Петербурга (Тамбовская ул., д. 17) состоялось 
открытие выставки «Историк архитектуры Б.М. Кириков».

Выставка открылась в день 75-летия со дня рождения выдающегося историка 
архитектуры Бориса Михайловича Кирикова (1948–2022). В 2019 г. Борис Ки-
риков передал на государственное хранение свой личный архив документов. 

На выставке, которая подготовлена совместно с семьей Б.М. Кирикова, можно 
будет увидеть фотографии, рукописи, материалы исторических экспертиз и 
печатные издания, отражающие историю различных направлений городского 
зодчества. Некоторые документы будут впервые представлены широкой ау-
дитории. В мероприятии принял участие председатель Архивного комитета 
Петр Тищенко.

Новое в Кронштадте
Новый туристско-информационный центр начал ра-
боту в музейно-историческом парке «Остров фортов» 
в Кронштадте. Церемония его открытия стала завер-
шением программы мероприятий к Дню туризма, 
который отмечался 27 сентября.

Информационный павильон расположился у входа в 
парк. Здесь можно бесплатно получить карту города и 
информационную полиграфическую продукцию о его 
главных достопримечательностях, ознакомиться с акту-
альной программой событий, купить сувениры, билеты 
на экскурсии и культурно-досуговые мероприятия.

Консультанты центра помогут посетителям спланировать 
маршрут, расскажут о самых интересных турпродуктах 
Петербурга и Кронштадта. Это уже двенадцатый инфо-
пункт такого формата, открытый в Северной столице. Он 
будет работать ежедневно с 10.00 до 19.00.

«Проект «Остров фортов» в Кронштадте реализуется по 
поручению нашего Президента. Благодаря этому проекту 
модернизируется вся инфраструктура острова Котлин. Ту-
ристско-рекреационный кластер “Остров фортов” – один 
из флагманов новой туристской географии Петербурга. 
Это общественное пространство стало одной из наиболее 
популярных точек притяжения для жителей и гостей го-
рода наряду с классическими достопримечательностями 
Северной столицы. В этом году здесь состоялся Фестиваль 
цветов, открылись конгрессно-выставочная площадка 
и Музей военно-морской славы. Запущены новые ско-
ростные катамараны, позволяющие быстро добраться 
из центра Петербурга к причалу музейно-исторического 
парка», – отметил Губернатор Александр Беглов.

Общая площадь музейных сооружений более 65 тыс. 
кв. метров, а основной экспозиции – 8 тыс. кв. метров. В 
ней представлена вся история флота от Древней Руси до 
сегодняшнего дня. Главным экспонатом стала подводная 
лодка «Ленинский комсомол» длиной 107 метров.

«Делается все, чтобы Кронштадт стал всероссийским 
центром сохранения памяти о подвигах российских 
моряков», – сказал Александр Беглов.

По словам Губернатора, в 2024 г. в Кронштадте плани-
руется открыть новый лицей на 550 мест. Он войдет в 
состав комплекса социальной инфраструктуры кластера 
«Остров фортов». Также до 2026 г. в кластере планируется 
построить два жилых квартала с двумя детскими садами 
на 150 и 50 мест и кабинетом врачей общей практики на 
80 посещений.

Петербург модернизирует инженерную и дорожно-
транспортную инфраструктуру острова Котлин. Строится 
новая развязка с КАД, идет реконструкция Цитадельского 
шоссе и улицы Адмирала Грейга, модернизируется систе-
ма теплоснабжения, строится пешеходная набережная, 
объекты здравоохранения и образования. 

Город ведет большую работу, чтобы Кронштадт 
стал удобным и комфортным как для жителей, так 
и для туристов. Сегодня этот форпост Петербурга 
на Балтике переживает второе рождение.

«Открытая промышленность» 
Производство картона может стать интересным экскурсионным объ-
ектом. Промышленный туризм повышает узнаваемость предприятий. 
В этом смогли убедиться представители петербургских туроператоров, 
которые побывали на экскурсии по производству завода «Картонтоль», 
организованной Городским туристско-информационным бюро. 

В год Педагога и наставника
Три петербуржца впервые получили премии Правительства Российской 
Федерации в области образования за 2023 год.

Ученым Санкт-Петербургского государственного архитектурно-строительного 
университета вручены премии Правительства Российской Федерации в об-
ласти образования и Благодарности Правительства Российской Федерации.

За инновационную разработку комплекта учебно-методических пособий 
«Научно-методическое обеспечение системы подготовки специалистов и 
формирования комплексных компетенций в сфере цифровой трансформации 
управления транспортной инфраструктурой и безопасностью дорожного дви-
жения» награждены сотрудники СПбГАСУ: заведующий кафедрой наземных 
транспортно-технологических машин Сергей Евтюков, доцент кафедры на-
земных транспортно-технологических машин Ярослав Васильев и профессор 
кафедры транспортных систем Алексей Терентьев.

«Поздравляю петербургских ученых с высокой оценкой их труда. Их методи-
ческие разработки будут востребованы. Вузы и колледжи города сегодня ведут 
огромную работу по подготовке высококвалифицированных специалистов. 
Петербург – один из лидеров в сфере цифровой трансформации. Новое по-
коление инженеров и управленцев должно владеть самыми современными 
навыками и компетенциями», – отметил Губернатор Александр Беглов.

Награды вручены в год 200-летия одного из основоположников русской 
педагогики Константина Ушинского, а также в год Педагога и наставника.

В Санкт-Петербурге при содействии Комитета по развитию туризма прошло уже три акселератора «Откры-
тая промышленность», программы которых подготовили эксперты Агентства стратегических инициатив. 
Результатом обучения стали комплексные планы развития промышленного потенциала, экскурсии для 
горожан, туристов и школьников, программы стажировок для студентов, бизнес-миссии для делегаций, а 
также региональные и межрегиональные индустриальные маршруты. В Северной столице разработан 71 
готовый турпродукт с посещением предприятий-выпускников. Эти экскурсии предлагают жителям и гостям 
города представители 33 туроператоров. 

В ближайшие дни начнется набор на четвертый курс акселератора, к которому планируют присоединиться 
петербургские предприятия различных отраслей от пищевой до судостроительной. Национальный проект 
«Туризм и индустрия гостеприимства», инициированный Президентом России Владимиром Путиным, 
предполагает к 2030 г. рост внутренних поездок по стране до 140 млн и фактическое удвоение количества 
рабочих мест в туристской отрасли. 

Предприятие прошло обучение 
в рамках акселератора «Откры-
тая промышленность» Агентства 
стратегических инициатив при 
содействии Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга. Кстати, 
по итогам курса завод стал победи-
телем в номинации «Лучший текст 
экскурсии».

«Картонтоль» – это пример старей-
шего в Северной столице предпри-
ятия, которое смогло преодолеть все 
вызовы исторических событий во 
времена Октябрьской революции, 
Великой Отечественной войны и «пе-
рестройки» 80-90-х годов. За свою 
150-летнюю историю коллектив смог 
сохранить традиции и модернизиро-
вать производство, чтобы выпускать 
новые виды продукции и оставаться 
конкурентоспособным на рынке.

Сегодня в помещениях завода дей-
ствует экспозиция «Из века – в век», 
на примере архивных документов 

и фотографий рассказывающая об 
истории предприятия, основателем 
которого стал петербургский купец 
2-й гильдии Август Вильгельм Нау-
ман. Под его руководством тогда еще 
фабрика стала крупнейшей в России 
по выпуску толя.

В 1994 г. началась новая веха в исто-
рии завода. Современность диктует 
свои правила: для продвижения 
бренда на рынке необходимо вне-
дрить в деятельность принципы но-
вой политики открытости и диалога 
с потребителем.

В настоящее время на смену трем 
стадиям развития мировой экономи-
ки – сырьевой, товарной и экономики 
услуг – приходит четвертая фаза, эко-
номика впечатлений. В числе своих 
задач по участию в проекте «Про-
мышленный туризм» предприятие 
видит профориентацию школьников 
и студентов, обмен знаниями с колле-
гами, презентацию продукции и как 
следствие – повышение инвестици-
онной привлекательности региона 
и развитие внутреннего и въездного 
туризма в Санкт-Петербурге. В ходе 
рабочей встречи представители 

туроператоров смогли посетить на 
«Картонтоле» экскурсию по произ-
водству. В качестве гида выступил со-
трудник предприятия с многолетним 
опытом. Группа прошла по маршруту, 
который продемонстрировал все 
производственные циклы от загруз-
ки макулатуры до фасовки готового 
спичечного, прокладочного и гильзо-
вого картона. Стоит отметить удобное 
расположение завода на проспекте 
Обуховской обороны. Предприятие 
обустроило внутренний двор и выход 
к набережной Невы. Для любителей 
фотосессий здесь есть красивые виды, 
в т. ч. на исторические здания.

В конце экскурсии представители 
туроператоров и специалисты пред-
приятия обменялись мнениями 
по формированию программы ту-
ристского маршрута и возможному 
сотрудничеству. Экскурсия представ-
ляет большой интерес для школьных 
групп с 5 по 11 класс, на производстве 
можно проводить живые уроки хи-
мии, физики и технологии.  Предста-
вители предприятия готовы к новому 
этапу проекта и увеличению количе-
ства экскурсий, ориентированных на 
разные целевые группы.
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Контроль

Здоровье

Возвращение

Фестиваль

Разворот подготовила Галина Капитанская

Заяц Арсений – на посту
Сотрудники ГБУ «Мостотрест» вернули один из символов Петропавлов-
ской крепости к Иоанновскому мосту через Кронверкский пролив. Здесь 
фигурка зайца Арсения живет вот уже двадцать лет.

«Петропавловская крепость – знаковое место для нашего города. Он ведет 
свою историю с Заячьего острова, поэтому именно зайцы стали местными 
талисманами. Фигурку зайца Арсения установили к трехсотлетию Санкт-Пе-
тербурга, и теперь это одна из достопримечательностей Северной столицы, 
которую мы бережно охраняем», – сказал Губернатор Александр Беглов.

Почти месяц назад во время обследования свай, предохраняющих опоры 
моста от ледохода, специалисты заметили трещину на ухе зайца. Было решено 
фигурку демонтировать и отправить на базу «Мостотреста».

Причину появления трещины точно установить не удалось. Но специалисты 
не исключают, что памятник пострадал от «охотников за деньгами». На Ио-
анновском мосту часто видят людей, которые с помощью магнита пытаются 
собрать монеты с площадки у ног зайца. Магнит ударяется о скульптуру и 
оставляет на металле глубокие следы. В мастерской фигурку зайца очистили от 
загрязнений и остатков краски, заварили трещину и заново окрасили. Чтобы 
памятник не деформировался от перепада температур, во время сварки всю 
фигурку нагревали и укутывали в специальный плед.

Работы проводил начальник аварийно-дежурного управления «Мостотреста» 
Константин Красиков. Именно он участвовал в установке зайца 20 лет назад, 
и все это время заботится о нем. В 2021 г. проводился косметический ремонт 
фигурки: специалисты «Мостотреста» меняли ледорез, на котором сидел 
заяц, и скульптуру также обновили. Большинство переправ и набережных 
Северной столицы являются объектами культурного наследия федерального 
и регионального значения. Забота о сохранении этого достояния возложена 
в т. ч. и на сотрудников «Мостотреста».

«Антиконтрафакт-2023» 
В  Петербурге в Президентской библиотеке проходит XI Международный форум «Антиконтрафакт-2023» – одна 
из крупнейших международных дискуссионных площадок для конструктивного диалога и международного 
сотрудничества по противодействию незаконному обороту промышленной продукции.

Свыше 200 авторитетных спикеров 
приняли участие в 60 научно-пра-
ктических конференциях. В центре 
внимания – забота о человеке и 
внедрение цифровых технологий в 
здравоохранение. 

«Санкт-Петербург – социально зна-
чимый город, образец для многих 
субъектов. При планировании разви-
тия здравоохранения Правительство 
города учитывает демографическую 
ситуацию, показатели здоровья, осо-
бенности территориального развития 
города, вопросы внедрения совре-
менных методов и профилактики. На 
повестке – развитие цифровизации 
здравоохранения. Это задача номер 
один. На основе обратной связи 
мы можем взаимодействовать, ре-

агировать, принимать правильные 
управленческие решения», – отметил 
Олег Эргашев.

В системе здравоохранения Петер-
бурга работает более 300 медицин-
ских организаций. Особенностью 
города является наличие на его 
территории большого числа феде-
ральных медицинских учреждений 
и научных центров, что в совокупно-
сти отражает высокий потенциал к 
развитию и внедрению в практику 
самых современных и эффективных 
медицинских технологий.

Вице-губернатор отметил, что на 
функционирование системы здраво-
охранения мегаполиса влияет целый 
комплекс факторов: демографиче-

ская ситуация и показатели здоровья 
населения, активное строительство 
новых районов, состояние и воз-
можности существующей системы 
здравоохранения, развитие совре-
менных технологий, финансовые 
возможности города и многое другое. 
В крупных промышленных районах 
идет интенсивное жилищное стро-
ительство, в которых остро встает 
вопрос размещения медицинских 
организаций первичного звена. В 
первую очередь здесь открываются 
офисы врачей общей практики или 
кабинеты педиатров и терапевтов, в 
дальнейшем – поликлиники.

С 2018 г. в Петербурге было построе-
но 14 многопрофильных поликлиник, 
а всего введено в строй 56 новых 
амбулаторно-поликлинических 
объектов. До 2031 г. планируется 
открыть еще 22 поликлиники. В 
городе активно ведется строитель-
ство новых стационаров. До 2031 
г. запланировано строительство 11 
учреждений здравоохранения, что 
позволит увеличить коечный фонд 
на 4030 койко-мест. Развивается 
государственно-частное партнерство, 
в рамках которого запланировано 
строительство современного пери-
натального центра.

«Стратегия развития системы здраво-
охранения мегаполиса предполагает 
создание единого цифрового конту-
ра, активное внедрение современ-
ных цифровых технологий, которые 
позволят оптимизировать бизнес-
процессы на всех уровнях, начиная с 
качественного управления потоками 
пациентов и пропускной способно-
стью медицинских учреждений до 
планирования высокотехнологичных 
операций», – отметил Олег Эргашев.

Цифровизация – задача номер 
один для современного развития 
здравоохранения мегаполиса.

«Книжный маяк 
Петербурга…»
Стартовал VII Всероссийский фестиваль «Книжный маяк Петербурга. 
Источник знаний и культуры». Фестиваль посвящен подведению итогов 
проекта «Читающий август», в рамках которого книжный поезд совершил 
путешествие из Санкт-Петербурга во Владивосток.

В торжественной церемонии открытия фестиваля, которая прошла в Мари-
инском дворце, принял участие председатель Комитета по печати Владимир 
Рябовол: «В календаре книжных событий, которые в течение всего года раз-
виваются и поддерживаются правительством города, этот фестиваль занял 
свое достойное место среди любителей чтения», – отметил он.

Напомним, 2023 год был отмечен рядом ярких книжных событий: в мае на 
Дворцовой площади состоялся самый посещаемый в истории Книжный салон. 
Книжные аллеи предстали в новом формате: 54-метровый книжный шкаф все 
лето украшал Малую Конюшенную улицу. С момента открытия Дома книги 
в Доме Зингера его посетило более 2-х млн человек, которые приобрели 
порядка полумиллиона книг.

Правительство города делает все возможное, чтобы строить мосты между 
всеми участниками этого мира – писателями, издателями, книготорговцами и, 
конечно, читателями. Заметно вырос интерес к книгам и чтению у молодежной 
аудитории. Книга занимает свое место в жизни каждой петербургской семьи.

«Отрадно, что подобные яркие инициативы рождаются на территории Санкт-
Петербурга. Многообразная мозаика событий, происходящих в нашем городе, 
позволяет поддерживать неоспоримый факт: мы являемся самым читающим 
регионом России», – подчеркнул председатель Комитета по печати.

«Одно из важных направлений Промышленной политики 
нашего города – развитие системы маркировки товаров 
и противодействия незаконному обороту промышлен-
ной продукции. Национальная система маркировки 
“Честный знак” – один из гарантов качества продукции, 
которую приобретают россияне. Петербург – один из 
лидеров среди регионов по количеству пользователей, 
зарегистрированных в этой системе. Рост пользователей 
повышает и расширяет роль общественного контроля в 
сфере противодействия незаконному обороту продук-
ции», – подчеркнул Губернатор Александр Беглов.

В Северной столице с 2015 г. в соответствии с Указом 
Президента ведет работу Комиссия по противодейст-
вию незаконному обороту промышленной продукции, 
которую возглавляет Губернатор Санкт-Петербурга. В 
2022 г. по итогам оценки эффективности, проведенной 
Министерством промышленности и торговли России, 
петербургская комиссия одной из лучших в стране. Также 
за последние годы в городе достигнуты значимые успехи 
в сфере противодействия обороту табачной продукции.

Первый Международный форум «Антиконтрафакт» прошел в 2012 г. в соответствии с распоряжением Пра-
вительства Российской Федерации. С 2017 г. согласно распоряжению Евразийского межправительственного 
совета Форум стал официальным мероприятием ЕАЭС.

Международный форум 
В Петербурге проходил XI Петербургский международный форум здоро-
вья. В рамках форума специалисты из России, Беларуси, Индии, Китая, 
Турции, Ирака, Ирана, Армении, Казахстана, Кыргызстана, Узбекистана 
обсудили вопросы, связанные с современным планированием здравоох-
ранения мегаполиса.
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Заседание

Итоги

В мероприятии приняли участие чле-
ны Комиссии: настоятель городского 
Дацана Гунзэчойнэй Буда Бадмаев, 
председатель правления Еврейской 
общины Большой Хоральной Синаго-
ги Санкт-Петербурга Марк Грубарг, 
настоятель Смольного собора Петр 
Мухин, муфтий Централизованной 
религиозной организации «Духовное 
управление мусульман Санкт-Петер-
бурга и Северо-Западного региона 
России» Равиль Панчеев. 

В работе Комиссии также участво-
вали члены Общественной палаты 
Санкт-Петербурга, среди которых: 
заведующий кафедрой социологии 
института истории и социальных 
наук университета им. А.И. Герцена 
Алексей Воронцов, председатель 

организации «Российский Красный 
Крест» Евгений Городный, гендирек-
тор телекомпании «Любимый город» 
Галина Капитанская, руководитель 
Союза десантников России в СЗФО 
Александр Турков, Народный артист 
России Николай Буров. 

Для участия в Заседании и обсужде-
ния острых вопросов по тематике 
работы Комиссии были пригла-
шены: председатель Комитета по 
межнациональным отношениям и 
реализации миграционной полити-
ки Олег  Капитанов, заместитель 
председателя-Комитета по труду и 
занятости населения, директор СПБ 
«ГАУ «Центр трудовых ресурсов», 
директор Дома национальностей 
Карлов Александр Николаевич.

В своем выступлении Олег Капитанов 
отметил, что в настоящее время в 
Петербурге доля граждан, положи-
тельно оценивающих состояние меж-
национальных отношений, состав-
ляет 62,5%. Этот показатель нужно 
повысить, выработав новые способы 
взаимодействия с приезжающими 
из стран СНГ и дальнего зарубежья.  

«В этом году, благодаря усовершенст-
вованию процесса получения патен-
тов, количество патентов выросло до 
рекордных по сравнению с преды-
дущими периодами 270 тысяч, что 
позволяет мигрантам устраиваться 
на рабочие места, тем самым упро-
щается процесс адаптации иностран-
ных граждан, способствуя снижению 
уровня преступности среди данных 
слоев населения».

Еще одним важным направлением 
работы Комитета совместно со Сбер-
банком явилось создание электрон-
ной карты трудового мигранта.

Особо остро стоит вопрос по поводу 
обучения  детей мигрантов: пре-
подаватели русского языка тратят 
дополнительные силы  и время на 
то, чтобы «подтянуть» приезжих, 
при этом качество образования для 
остальных учеников класса часто 
резко снижается. Необходимо найти 

баланс, который позволит всем детям 
в равной степени получать нужные 
знания. 

От Комитета по труду и занятости 
населения с докладом выступил 
директор СПб ГАУ «Центр трудовых 
ресурсов» Алексей Чистяков, который 
отметил, что в настоящее время в 
городе отмечается низкий уровень 
безработицы среди иностранных 
граждан благодаря увеличению 

числа патентов, электронной форме 
подачи документов, росту правовой 
дисциплины. Работодатели, при-
глашающие таких специалистов, 
контролируют выполнение всех не-
обходимых процедур регистрации, 
часто предоставляют общежития. 
Однако отследить тех, кто уклоняется 
от регистрации и приезжает, надеясь 
найти работу «на месте», довольно 
сложно. Необходимо найти решение 
этой проблемы.

В Колпино появится парк Поколений. По реше-
нию комиссии, такое название будет присвоено 
новому общественному пространству на пере-
сечении улицы Веры Слуцкой и Пролетарской 
улицы. Ранее это название поддержали петер-
буржцы, приняв участие в онлайн-голосовании.

В Пушкинском районе увековечат память 
заслуженного работника культуры РФ Ивана 
Саутова. С 1987 до 2008 гг. он возглавлял го-
сударственный музей-заповедник «Царское 
Село». Комиссия рекомендовала назвать его 
именем улицу, проходящую от Госпитального 
переулка до Гвардейского бульвара.

Безымянной магистрали от улицы Первого Мая 
до Северного кладбища в поселке Парголово 
решено присвоить наименование Ново-Успен-
ское шоссе, по старинному названию Северного 
кладбища – Успенское.Новый проезд, который 
прокладывают в Курортном районе от улицы 
Танкистов до реки Сестры, получит название 
Алакульский проезд. До Великой Отечествен-
ной войны в этом районе находились деревни 
Новый и Старый Алакуль.

На пересечении Конного переулка и Кронверк-
ского проспекта в Петроградском районе, у 
Соборной мечети, появится сквер Баязитова. 
Атаулла Баязитов – татарский просветитель, 
религиозный и общественный деятель, про-
живавший в Санкт-Петербурге, был в числе 
инициаторов строительства мечети.

Сквер в Зеленогорске, на проспекте Красных 
Командиров у Любимой улицы, будет назван 
сквером Бориса Рыжикова в честь моряка-под-
водника, выросшего в Зеленогорске и погибше-
го при ликвидации аварии на подводной лодке 
К-19 4 июля 1961 года. Комиссия одобрила 
предложение о присвоении названия бульвар 
Генерала Родионова на проспекте Стачек в 

честь Героя Советского Союза В.А. Родионова, 
сражавшегося на Урицком рубеже в период 
героической обороны Ленинграда.

Сразу два новых названия на карте Примор-
ского района. Скверу на улице Савушкина 
116, рекомендовано присвоить название сквер 
Каменный Нос. Так называлась старинная 
мыза, которая с петровских времен занимала 
обширную территорию между Черной речкой и 
Лахтинским разливом. Также комиссия приня-
ла решение присвоить название новому мосту 
в Приморском районе. Мост, который переки-
нули по продолжению Шуваловского проспекта 
через реку Глухарку, станет Глухарским.

Семянниковский сквер появится в Невском 
районе рядом с историческими мастерскими 
Невского завода, который был основан как 
Невский железопрокатный завод П.Ф. Семян-
никова и В.А. Полетики.

На заседании также рассматривались на-
звания для уже существующих мостов. Все 
они обретут имена по местным и истори-
ческим привязкам:

• Песочинский мост через реку Черную, Са-
перный мост через Корчминский ручей и 
Петро-Славянский мост через реку Славянку 
будут называться по одноименным петер-
бургским поселкам, в которых они находятся.

• Горский мост через Горский ручей, При-
ветнинский мост через реку Приветную, 
Хайзовый мост через Хайзовый ручей по-
лучат названия по водотокам, которые они 
пересекают.

• Название Комиссарского моста, перекину-
того через реку Славянку по Усть-Ижорскому 
шоссе, также связано с протекающим побли-
зости Комиссарским ручьем.

• Санаторный мост через реку Малую Сестру 
ведет в санаторную зону Сестрорецка.

• Михайловский мост в восточной части 
Петергофа находится на границе парка Ми-
хайловка. Уютный мост переброшен через 
Ушковский ручей по Уютной аллее. По исто-
рической плотине перепада на Водосливном 
канале в Сестрорецке утверждено название 
для Перепадского моста, проходящего по 
этой плотине.

В названиях остальных мостов отразятся 
имена утраченных объектов:

• Мариокский мост через Черную речку в по-
селке Молодежное будет назван по бывшей 
усадьбе Мариоки.

• Мокколовский мост через приток реки 
Ижоры в Колпине – по существовавшей 
до Великой Отечественной войны деревне 
Мокколово.

• Два моста через Ушковский ручей – Кау-
нисский и Тойвольский – по старинному 
дачному поселку «Каунис и Тойвола».

Железнодорожная станция Санкт-Петербург–
Сортировочный-Московский будет переиме-
нована в остановочный пункт Сортировочная 
им. В.Н. Морозова. С таким предложением в 
комиссию ранее обратилось руководство Ок-

тябрьской железной дороги. Станция получила 
имя в честь видного деятеля железнодорожной 
отрасли, министра путей сообщения РФ в 2003-
2004 гг. В.Н. Морозова.

Новые названия получили несколько обра-
зовательных учреждений:

• Средней общеобразовательной школе 
№ 404 Колпинского района будет присвоено 
имя кавалера ордена Мужества М.Д. Смир-
нова, выпускника школы, погибшего в ходе 
специальной военной операции.

• Имя русского педагога, основоположника 
отечественной педагогической науки и 
народной школы в России К.Д. Ушинского 
присвоено Санкт-Петербургской академии 
постдипломного педагогического образо-
вания.

• Спортивную школу олимпийского резерва 
№ 1 Калининского района принято реше-
ние назвать в честь тренера по волейболу, 
заслуженного тренера СССР В.А. Платонова. 
Подготовка сборных команд СССР по волей-
болу проходила на базе школы.

• Средняя общеобразовательная школа №146 
Калининского района получила имя татар-
ского поэта, журналиста, участника Великой 
Отечественной войны, Героя Советского 
Союза Мусы Джалиля.

В Соборной мечети
5 октября 2023 года в Соборной мечети состоялось выездное расширенное 
заседание Комиссии по межнациональным и межконфессиональным 
отношениям Общественной палаты Санкт-Петербурга, председателем 
которой является Юрий Третьяков.

Более 150 предприятий Петербурга предложили вакансии жителям 20 регионов России. Ярмарка вакансий 
для работников из регионов Российской Федерации состоялась в формате онлайн 5 октября 2023 года. В ней 
приняли участие более 150 предприятий города, которые предложили соискателям более 2500 вакансий. 
Прямую трансляцию смотрели жители двадцати регионов России, которые выразили заинтересованность 
в переезде на работу в Санкт-Петербург. Мероприятие было организовано СПб ГАУ «Центр трудовых ресур-
сов». В текущем году Центр трудовых ресурсов уже провел девять онлайн-ярмарок вакансий. До конца года 
будет проведено еще четыре аналогичных мероприятия.

В целом было отмечено, что Комитеты взаимодействуют и работают в одном ключе. После содержательных 
докладов представителей Комитетов представители Общественной Палаты задали ряд вопросов доклад-
чикам, определили ряд проблем на проработку, поблагодарили представителей профильных Комитетов 
и отметили необходимость продолжать совместную работу в этих направлениях. 

Топонимическая комиссия
Новое – это хорошо забытое старое, а возможно, и рождение самого нового. 4 октября 2023 
года состоялось очередное заседание Топонимической комиссии, что и помогло возникно-
вению новых названий и адресов.
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Форум

Вариации

Юбилей

Мариинский театр  
Государственному академическому Мариинскому театру исполнилось 
240 лет. Вечером на новой сцене театра прошел масштабный гала-кон-
церт, приуроченный к юбилею. На знаменитой сцене блистали звезды 
оперы, балета и симфонический оркестр Мариинского театра. За дири-
жерским пультом – маэстро Валерий Гергиев.

Губернатор Александр Беглов поздравил с юбилеем коллектив и ветеранов 
Мариинского театра. «Более двух столетий знаменитый театр бережно хранит 
и приумножает великие традиции оперного и балетного искусства. Вдохно-
венный творческий труд и верность призванию истинных мастеров стали 
залогом его долгой, счастливой судьбы и неизменной любви зрителей. Сегодня 
Мариинский театр, возглавляемый выдающимся дирижером, Народным 
артистом России Валерием Абисаловичем Гергиевым – один из ведущих 
музыкальных театров России и мира. Благодаря профессиональной команде 
единомышленников он расширяет свою географию, способствует развитию 
учреждений культуры во многих регионах России», – отметил глава города.

Мариинский театр был и остается подлинным достоянием национальной 
культуры, проводником крупных просветительских инициатив, участником 
масштабных проектов и фестивалей. Губернатор подчеркнул, что город тесно и 
плодотворно взаимодействует с Мариинским театром по многим вопросам. В 
их числе – реализация инвестиционных проектов. Частью учебного процесса в 
старших классах петербургских школ стали «Уроки в Мариинке». После нача-
ла специальной военной операции город и театр вместе организуют бесплат-
ные концерты для детей и членов семей участников СВО. Также в минувшем 
году Мариинский театр внес в бюджет Петербурга 819 млн рублей налогов.

Александр Беглов принял участие в заседании попечительского совета театра, 
которое 20 сентября провел в Северной столице Президент РФ Владимир 
Путин. Он подчеркнул, что Мариинский театр увеличил количество оперных 
и балетных премьер. Обычно их порядка 10 за год, а в прошлом сезоне в од-
ном только Петербурге их было представлено 13, еще 6 – во Владивостоке и 
2 – во Владикавказе. Мариинский театр уникален по количеству выступлений 
и гастролей, которые значительно превышают показатели иных федеральных 
музыкальных театров. При этом в репертуаре преобладают произведения 
отечественных композиторов.

«Хочу напомнить: когда Владимир Владимирович Путин возглавил Россию, 
у Мариинского театра была только одна сцена. Сегодня только в Петербурге 
их три, и на каждой работают самостоятельные оркестры», – сказал Алек-
сандр Беглов.

«Взгляд на Восток»
Один из крупнейших театральных форумов России – 
XXXIII Международный фестиваль «Балтийский дом» 
начал работу в Петербурге. Фестиваль Театральных 
форумов России в  этом году пройдет под девизом 
«Взгляд на Восток». Особое внимание будет уделе-
но театральному искусству Индии, Ирана и Китая. 
Также в программе спектакли российских театров 
по произведениям восточных авторов и постановки 
национальных театров республик страны – Калмыкии, 
Бурятии, Якутии.

«Петербург славится своими театрами. Многие любители 
искусства приезжают в наш город не только ради его 
архитектурных красот и музеев, но и для знакомства с 
театральными премьерами или посещения полюбив-
шихся спектаклей. Фестиваль “Балтийский дом” еже-
годно знакомит зрителей с современными тенденциями 
развития мирового театрального искусства. За время его 
существования в нем приняли участие более 300 театров 
из 30 стран», – отметил Губернатор Александр Беглов.

Современный индийский театр – в особом фокусе фе-
стиваля этого года. Программа составлена так, чтобы 
представить разные направления современного театра 
Индии. Театральная лаборатория «Адишакхти» покажет 
спектакль Нимми Рапхель «Бали», в основе которого ле-
жит отрывок из индийского эпоса «Рамаяна». Театральная 
компания «Синематограф» представит постановку круп-
нейшего театрального режиссера страны Раджата Капура 
«Ничего похожего на Лира». Зрители смогут познакомить-
ся с современным иранским театром. В основе спектакля 
Тегеранского университета «Речь Гурдофарид» – текст 
«Книги царей» персидского поэта Фирдоуси, собравшего 
в своей поэме целый свод иранского устного фольклора.

Особый аспект фестивальной программы – осмысление 
литературных произведений Востока в постановках рос-
сийских театров. Откроет фестиваль спектакль по произ-

ведению современного китайского прозаика, лауреата 
Нобелевской премии по литературе Мо Яня «Лягушки». 
Поставил его режиссер Псковского академического теа-
тра драмы им. А.С. Пушкина – филиала Национального 
драматического театра России (Александринского театра) 
Никита Кобелев. Спектакль «Стражи Тадж-Махала» ре-
жиссера Алексея Золотовицкого привезет на фестиваль 
Московский драматический театр им. А.С. Пушкина. 
Государственный театр коренных малочисленных народов 
Севера из Якутска покажет спектакль Сергея Потапова «В 
чаще» по рассказу японского писателя Рюноскэ Акутага-
вы. Помимо постановок, созданных на основе авторских 
литературных произведений, в программу включены 
спектакли, где значимую роль играет народный эпос. 
Национальный драматический театр им. Б. Басангова 
из Элисты представит постановку Бориса Манджиева 
«Араш» об истории калмыцкого народа на примере 
одной семьи. Государственный бурятский академический 
театр драмы им. Х.Намсараева из Улан-Удэ представит 
спектакль Олега Юмова «Лес/Ой». Пьеса А.Н. Остров-
ского «Лес» прозвучит совершенно по-новому – как 
языковой микс на бурятском, русском и монгольском 
языках. Фестиваль проходит при поддержке Министер-
ства культуры РФ, Правительства и Комитета по культуре 
Санкт-Петербурга.

С 26 сентября по 1 октября 2023 г. 
были показаны 18 авторских эски-
зов, которые сложились в единый 
шестидневный спектакль – «Данте. 
Божественная комедия. Вариации на 
тему». Его можно было увидеть всего 
один раз на фестивале «Фундамент».

Центр развития режиссуры БТК был 
создан в марте 2022 года. Здесь под 
кураторством опытных наставников 
молодые актеры, режиссеры, драма-
турги и продюсеры проходят полный 
цикл выпуска спектакля, а каждая 
образовательная сессия заканчива-
ется отчетным фестивалем. В этом 
году Большой театр кукол представил 
первый в истории центра фестиваль 
– «Фундамент», в рамках которого 
и был показан шестидневный спек-
такль «Данте. Божественная комедия. 
Вариации на тему». Кураторами 

проекта выступили режиссеры Руслан 
Кудашов и Яна Тумина. В этом году 
молодые режиссеры выбрали для 
постановки песни из первой кантики 
поэмы Данте «Ад». В шестидневный 
марафон спектаклей вошли 18 ав-
торских эскизов, представленных 
11 режиссерами: «Вдох» и «Выдох» 
Анатолия Гущина, «Изгнание из ада» 
и «Гигантомахия» Дарьи Левингер, 
«Никто из нас не дочитал листа» 
и «Злые Щели» Ксении Павловой, 
«Чакко я есть» и «Юбилей» Романа 
Фурштатского, «И да, и нет» Лидии 
Клириковой, «Ересь» и «От лукавого» 
Алексея Егорова, «О бедный дух» и 
«Я силился увидеть, что внутри» Ма-
рины Хомутовой, «Огненный дождь 
(Maestro)» и «Смоль» Алёны Вол-
ковой, «Мухи» Владислава Тутака, 
«Пепел» Арсения Бехтерева и «Круг 
девятый» Олега Пинжова.

Эскизы продемонстрировали ши-
роту авторских подходов к тексту 
бессмертной поэмы – каждый из 
режиссеров выбрал свой путь для 
диалога с Данте. Одни режиссеры не-
отрывно следовали за текстом песен 
«Божественной комедии», у других 
он становился отправной точкой, 
трамплином для размышлений о 
месте поэмы и о темах, волнующих 
автора в современном мире. Вектор 
для такого непростого художествен-
ного погружения был задан образо-
вательной программой фестиваля 
«Фундамент».

Для молодых режиссеров был прочи-
тан курс лекций Светланы Левингер, 
посвященный самым значимым в 
истории искусствоведения трактов-
кам поэмы Данте, и семинар по пра-
ктике медленного чтения «Божест-
венной комедии». Об историческом 
контексте, гвельфах и гибеллинах, а 
также об истории Флоренции лек-
цию прочитал историк-медиевист и 
геральдист Михаил Медведев.

В рамках образовательной програм-
мы фестиваля были организованы 
и публичные мероприятия для зри-
телей: лекцию «Данте в мировой 
культуре» прочитала доктор филоло-
гических наук, профессор Марина 
Самарина, а кандидат исторических 
наук Виктор Ковалев провел лекци-
онное занятие «Знакомые все лица. 
Средневековая политика, интеллекту-
альная традиция и авторская биогра-
фия в первой книге “Божественной 
комедии” Данте Алигьери». Не ме-
нее важными для просветительской 
части фестиваля стали ежедневные 
обсуждения эскизов в конце дня, выз-
вавшие большой интерес как у участ-
ников, так и у зрителей фестиваля.

Следующий фестиваль «Стены» будет 
посвящен второй части «Божествен-
ной комедии» Данте – «Чистилищу».

5 октября 1783 г. в Петербурге на Карусельной площади был торже-
ственно открыт Большой (Каменный) театр, от которого ведет свою 
историю Мариинский. Площадь получила новое название – Театраль-
ная. Здание, построенное по проекту Антонио Ринальди, поражало 
современников как размахом и величественностью архитектуры, 
так и техническими возможностями оборудования. В 1860 г. было 
открыто новое здание, построенное по проекту Альберто Кавоса. Театр 
был назван Мариинским в честь царствующей императрицы Марии 
Александровны, супруги Александра II. Сегодня Мариинский театр – 
это целый театрально-концертный комплекс. Помимо исторической 
сцены на Театральной площади, он включает в себя новую сцену или 
Мариинский-2, отмечающий в этом году свое десятилетие, Концертный 
зал на улице Писарева, камерные залы в Мариинском-2 и два разви-
вающихся филиала – во Владивостоке и Владикавказе.

«Божественная комедия» Данте Алигьери
Завершил работу первый фестиваль Центра развития режиссуры БТК «Фундамент». Центр развития режиссуры 
Большого театра кукол при поддержке Комитета по культуре Санкт-Петербурга представил «Божественную 
комедию» Данте Алигьери.
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Дороги

Память

«Золотая осень-2023»
Ленобласть представила в Москве достижения АПК. 
На площадке агровыставки «Золотая осень-2023» 
в Москве Губернатор Александр Дрозденко проде-
монстрировал Председателю Правительства России 
Михаилу Мишустину впечатляющие достижения 
Ленобласти в сельском хозяйстве.

47 регион вошел в число четырех, представивших главе 
федерального правительства достижения своих АПК на 
главной российской агропромышленной выставке «Зо-
лотая осень», а стенд Ленинградской области признан 
экспертами лучшим.

«С главой федерального правительства мы обсудили 
увеличение объема производства яиц с 3,5 до 4,8 млрд 
в течение предстоящих трех лет – такое обязательство 
регион берет на себя. Это очень серьезная цифра, но у 
нас есть возможность увеличивать объемы производства, 
причем реально в больших масштабах. Второе, о чем 
мы говорили, это поддержка капитального строитель-
ства современных молочных ферм, свинокомплексов, 
птицефабрик и рыбоводческих хозяйств. Я благодарен 
нашим аграриям. Нам есть что показать, чем гордиться, 
о чем говорить. Самое главное – продолжать дальше 
развиваться», – сказал Александр Дрозденко.

Губернатор подчеркнул что АПК – один из лидеров эко-
номики региона,  отрасль  продолжает показывать ста-
бильный рост производства, сохраняет рост инвестиций 
и лидирующие позиции в России.

Рост объемов сельхозпроизводства с начала года составил 
2,1%, объем господдержки АПК в 2023 году  увеличен на 
7,5% – до  5,7  млрд  руб., в регионе реализуется порядка 
100 инвестпроектов на сумму более 50 млрд рублей.

«Человек труда» 
Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко и депутат Гос-
думы Сергей Морозов договорились  о старте в регионе Общероссийского 
общественного движения «Человек Труда» и подписали соглашение о 
сотрудничестве между правительством 47 региона и партией «Единая 
Россия».

«Мы заинтересованы в вовлечении в трудовую деятельность различных 
групп граждан: это и те, кто возвращается с СВО, многие из них готовы пе-
реучиваться и находить новые профессии, и женщин с маленькими детьми, 
и возможность трудоустройства пенсионеров и многих других», – сказал 
Александр Дрозденко.

Он отметил, что очень важно помогать молодым людям с выбором профессии 
на старте, так как сейчас многие не работают по базовому образованию. 

«Необходимо правильно ориентировать ребят еще со школы, продвижение 
трудовых ценностей – это очень важно», – подчеркнул Губернатор.

По словам Сергея Морозова, в Госдуме разрабатывается целый ряд зако-
нопроектов, связанных с охраной труда и  вопросами, которые позволят 
серьезно изменить подход к подготовке кадров. Он особо отметил, что 
трудовое воспитание в школе должно носить не только теоретический, но и 
практический характер.

Общероссийское общественное движение «Человек Труда», поддержива-
емое партией «Единая Россия», стартовало в августе 2023 года. В рамках 
движения планируется уделять наибольшее внимание популяризации 
труда как социального блага и ценности, формированию уважительного 
отношения к труду в обществе, развитию потенциала квалифицирован-
ных кадров, привлечению опыта ведущих специалистов в различных 
отраслях, чествованию героев труда, заслуженных работников регио-
нальных предприятий, популяризации важных для страны профессий.

Первые заморозки
Дорожные службы на региональных трассах Ленобласти переведены в 
усиленный режим: в выходные дни температура воздуха ночью впервые 
за осень опустилась до -2 градусов по Цельсию. Чтобы не допустить обра-
зование льда на проезжей части, дорожники будут использовать жидкий 
солевой раствор: он не дает наледи появляться на асфальте и обеспечивает 
надежное сцепление шин с дорогой. «Ленавтодор» просит водителей быть 
внимательными, соблюдать скоростной режим, а также помнить про ди-
станцию между машинами. В Ленинградской области работает дорожная 
горячая телефонная линия: позвонив по номеру 8-812-660-46-47, можно в 
любое время дня и ночи оставить заявку, которая будет передана в обслу-
живающую организацию. На связи дорожники и в Телеграм.

«Семья – хранитель 
традиций»
Ленобласть чтит семейные традиции, стремится к сохранению и укре-
плению семейных ценностей, потому что это залог здорового общества. 
Александр Дрозденко встретился с победителями Всероссийского кон-
курса «Семья года».

«Я счастлив познакомиться с семьей, 
которая принесла региону победу в 
номинации «Семья – хранитель тра-
диций», у семьи Юзвиков богатая 
история, которую они чтят и помнят. 
Восхищаюсь людьми, которые искрен-
не интересуются биографией своих 
прабабушек и прадедушек и бережно 
хранят память о них», – сказал Алек-
сандр Дрозденко.  

Семья Юзвиков Кузьмы Николаевича 
и Татьяны Валериановны из Всево-
ложского района стала победителем 
Всероссийского конкурса «Семья года» 
в номинации «Семья – хранитель тра-

диций». В 2023 г. конкурс проходил в восьмой раз, ежегодно участниками 
становятся более 3000 семей. Семья-победитель представляет звено педаго-
гической династии, общий стаж которой составляет 155 лет. Родоначальница 
династии – Александра Васильевна Винокурова – прабабушка, уроженка I 
Кангаласского наслега Среднеколымского района Якутской АССР, она была 
одним из первых  советских учителей на Колыме. В годы войны Александра 
Васильевна продолжала свою педагогическую деятельность, в послевоенные 
годы работала в отделе народного образования родного края. Татьяна Вале-
риановна и Кузьма Николаевич работают в средней общеобразовательной 
школе «Муринский центр образования №2», продолжая династию педагогов. 
Старший сын, Евгений также продолжает традиции семьи и работает учителем 
начальных классов и педагогом дополнительного образования. Средний сын 
Юзвик Никита обучается на 2 курсе факультета естествознания, географии и 
туризма ЛГУ им. А.С. Пушкина и хочет стать учителем географии.

«Сильнее времени»
Все дальше от нас грозные годы Великой Отечествен-
ной войны. Все меньше остается свидетелей и очевид-
цев военного лихолетья, среди них те, кто в детстве 
испытали все ужасы фашистских концлагерей.

Каждый пятый узник фашизма был ребенком, на их долю 
выпали нечеловеческие страдания и муки. Лишь одному 
из десяти малолетних узников удалось выжить. Многие 
десятилетия они хранят в своих сердцах горькую память о 
пережитом. Наш священный долг – сохранить эту память, 
передать подрастающим поколениям, чтобы никогда не 
повторилась трагедия, чтобы внуки и правнуки солдат 
Великой Отечественной войны знали, какой ценой заво-
евана Победа над немецко-фашистскими захватчиками.

В Сланцевском районе активно работает общественная 
организация бывших несовершеннолетних узников 
фашистских концлагерей. К сожалению, ее ряды редеют 
– сейчас на учете 81 человек. Руководитель организации 
Алевтина Борисовна Бедова выступила с инициативой 
создания памятника узникам – жертвам фашистских 
концлагерей. 29 сентября на северной окраине города 
состоялась торжественная церемония открытия памят-
ника. В ней участвовали ветераны, представители власти, 
общественных организаций, трудовых коллективов, мо-
лодежь, юнармейцы и самые юные сланцевчане – воспи-
танники детского сада № 3 вместе со своими педагогами 
и родителями. Прозвучал гимн Российской Федерации. 
Собравшиеся минутой молчания почтили память заму-
ченных в фашистской неволе. На мгновение все застыли 
в молчаливом строю – и убеленные сединой ветераны, 
и притихшие непоседы – дошкольники. В такие минуты 
особенно остро осознаешь – мы едины! Инициатор созда-
ния мемориального памятника А.Б. Бедова в своем вы-
ступлении подчеркнула, что он воздвигнут в святом месте 
– под сенью храма, рядом с братским захоронением, где 
покоится прах 7500 защитников Родины – освободителей 
нашего края от немецко-фашистских захватчиков. Алев-

тина Борисовна сердечно поблагодарила всех, кто помог 
в создании памятника – главу администрации района 
М.Б. Чистову, главу Сланцевского городского поселения 
Р.В. Шотт, районный совет ветеранов войны и труда, депу-
тата Законодательного собрания Ленинградской области 
В.А. Густова – Вадим Анатольевич выделил средства на 
создание и установку памятника.

Благодарные слова прозвучали также в адрес еще одно-
го областного парламентария – Николай Алексеевич 
Кузьмин из депутатского фонда (средства областного 
бюджета на развитие общественной инфраструктуры) 
выделил денежные средства на благоустройство террито-
рии у памятника. Его изготовитель – компания «Монумент 
Гранит». Депутаты В.А. Густов, Н.А. Кузьмин и руководитель 
компании «Монумент Гранит» А.С. Монашков награжде-
ны благодарственными письмами главы администрации 
района. На торжественной церемонии выступили В.А. Гус-
тов, М.Б. Чистова, Р.В. Шотт. Каждый подчеркнул: память 
сильнее времени, важно сохранить историческую прав-
ду, чтобы подрастающее поколение знало о зверствах 
нацистов, понимало, какой великий подвиг совершили 
деды и прадеды, ценой своей жизни отстояв свободу и 
независимость нашей Родины. Участники торжественной 
церемонии возложили к памятнику живые цветы.

Татьяна Крылова

Ленинградская область занимает: 

• 1 место  в России – по производству яиц, салата 
и зеленных культур, надоям на одну фуражную 
корову, 

• 2 место – по поголовью птицы;

• 3 место – по производству семенного картофеля, 
выращиванию форели и  цветов;

• 5 место – по  урожайности рапса среди сельхо-
зорганизаций, производству мяса птицы среди 
сельхозорганизаций и грибов;

• 9 место – по производству молока в сельхозор-
ганизациях. СЕРГЕЙ БЕБЕНИН: «ЧЕЛОВЕК ТРУДА ВСЕГДА БЫЛ НА ВИДУ» 

Спикер Заксобрания Ленобласти рассказал о значимости обществен-
ного движения, посвященного труженикам, о музее, открывшемся 
на заводе «Буревестник», отметил, что человек труда всегда был на 
виду у общества. Музей включает 
в себя масштабное историческое 
наследие предприятия, в том числе 
хранит память о тружениках, кото-
рые на нем работали.

«Это достаточно редкий пример для 
всей страны. На промышленном 
предприятии начали создавать ог-
ромный музей», – отметил депутат. 
Сергей Михайлович также отметил 
тот факт, что Орден Труда Красного 
Знамени, которым был награжден 
завод, не утерян, а тоже хранится 
среди экспонатов музея.
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Рабочий визит

Личный приемМемориал

Проект реализован на средства гранта Санкт-Петербурга

Клубу уже 5 лет. Задача учреждения – 
минимизировать нахождение детей 
на улице и в торговых центрах. Ребят 
здесь не заставляют заниматься чем-
то определенным, как в кружках или 
секциях. Они могут просто прийти 
и провести свободное время в сов-
ременном мультимедийном про-
странстве. При этом для желающих 
проводятся различные обучающие 
тренинги и мастер-классы. За время 
работы Тайм-клуба в Калининском 
районе сократилось число право-
нарушений среди несовершенно-
летних. Эффективность его работы 
подтвердило и научное сообщество. 
Создатели заявляют, что это совре-
менная форма советского школьного 
«красного уголка» – та форма, кото-
рая привлекает ребят. По мнению 
Александра Бельского, у подобных 
площадок хорошая перспектива.

– Идея, которая здесь заложена, – 
чтобы дети не болтались на улице, по 
торговым центрам, чтобы у них была 
возможность прийти сюда и провести 
время. Кроме того, здесь работают 
специалисты разных направлений – 
педагоги, психологи. Это важно для 
детей сложных, у которых достаточ-
но много проблем. Когда ребенка 
никто не понимает, он приходит на 
улицу – и улица его понимает. И 

то, что появляются подобные клубы, 
где подросток может пообщаться 
со сверстниками, где его поймут, 
не оттолкнут, где тепло зимой, где 
можно попить чая с печеньем – это 
очень важно. Мы посмотрим, как от-
работает пилотный проект таких цен-
тров в Калининском районе, и если 
этот опыт будет признан удачным, 
конечно, мы его распространим на 
все районы нашего города, – сказал 
спикер парламента.

Дети идут сюда с желанием, подтвер-
дил глава администрации Калинин-
ского района Сергей Петриченко.

– За пять лет работы этот клуб посе-
тило порядка 6 тысяч подростков. 
Это ребята, которых мы отняли у 
улицы. Площадка показала свою 
востребованность. И благодаря де-
путатам Законодательного Собрания 
и Губернатору города на следующий 
год выделено более 80 млн рублей 
на ремонт помещений и подготовку 
еще четырех тайм-клубов. Далее 
мы хотим, чтобы такой тайм-клуб 
появился в каждом муниципальном 
образовании, а в идеале – в каждом 
микрорайоне.

Затем Александр Бельский посетил 
Центр социальной реабилитации ин-

валидов и детей-инвалидов Калинин-
ского района. Он создан специально 
для помощи людям с ограниченными 
возможностями трудоспособного 
возраста и на протяжении несколь-
ких лет занимает первое место среди 
учреждений социального обслужива-
ния в Петербурге. Взрослым и детям 
здесь помогают сформировать или 
восстановить умения, необходимые 
для самостоятельной жизни, такие 
как приготовление пищи, уборка, 
оплата коммунальных платежей, 
совершение покупок и прочие. 
Тренинги проходят на специально 
оборудованной здесь кухне, а также в 
настоящих магазинах, банках, почте 
и других учреждениях. Также к услу-
гам пациентов центра адаптивная 
физкультура, массаж, физиотерапев-

тические процедуры. Обучают здесь 
основам компьютерной грамотности, 
навыкам швейного и столярного 
дела. В центре расчетной мощностью 
1000 человек в год обслуживаются, 
тем не менее, ежегодно 1800 инва-
лидов.

– Это достаточно крупный центр. 
Здесь можно находиться на стацио-
наре до нескольких месяцев. Центр 
очень разноплановый, есть зона и 
для детей, и для взрослых. Именно 
сейчас такие центры особенно важны. 
Возвращаются ребята из СВО, кото-
рым тоже требуется реабилитация, а 
это значит, что подобных учреждений 
должно, конечно, становиться боль-
ше, – прокомментировал Александр 
Бельский.

Реабилитация здесь осуществляется 
во взаимодействии не только с учре-
ждениями здравоохранения, но и с 
профессиональными образователь-
ными учреждениями и даже со Спе-
циальным Олимпийским комитетом. 

Александр Бельский и Сергей Петри-
ченко обсудили необходимость 
благоустройства территории Центра. 
В планах – появление здесь спор-
тивной площадки, тренажеров и 
учебных теплиц. Спикер городского 
парламента предложил также раз-
местить на улице зону ожидания для 
сопровождающих. 

Проект администрация района 
планирует подготовить уже в 
начале следующего года.

Памятный знак
Новую мемориальную доску, посвященную генераль-
ному директору ГУП «Водоканал Санкт-Петербурга» 
в 1987–2016 годах Феликсу Кармазинову (1943–2019) 
и Памятный знак Почётному гражданину Санкт-Пе-
тербурга и Кронштадта установили на фасаде здания 
«Водоканала» на Кавалергардской улице в день ро-
ждения бывшего руководителя и в честь предстоящего 
165-летия предприятия.

Александр Бельский назвал Феликса Кармазинова 
неординарным человеком, заслужившим признание не 
только в городе и стране, но и за рубежом. Председатель 
Законодательного Собрания особо отметил заслуги руко-
водителя, годы работы которого в «Водоканале» пришлись 
в т. ч. на экономически сложный период 1990-х годов, в 
достижении предприятием уровня очистки городских 
сточных вод почти в 100%.

– Это человек, который всей своей жизнью доказал пре-
данность нашему великому городу. Самое малое, что мы 
можем сделать сегодня – открыть здесь доску, посвящен-
ную его памяти, – сказал спикер парламента, добавив, 
что Феликс Кармазинов был большой величиной Санкт-
Петербурга и России.

Также в мероприятии участвовали вице-губернатор 
Сергей Дрегваль, председатель исполкома Ленсовета в 
1983–1990 годах, Почетный гражданин Санкт-Петербурга 
Владимир Ходырев, члены городского Правительства, 
сотрудники «Водоканала» и родственники Феликса 
Кармазинова.

Владимир Ходырев, выступавший также на церемонии 
открытия памятной доски, предложил дать музейному 
комплексу «Вселенная Воды», который был создан по 
инициативе «Водоканала», имя Феликса Кармазинова.

Вопросы от граждан
Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский провел личный прием граждан в рамках недели приемов по 
вопросам защиты прав трудящихся.

Среди обращений была просьба 
сотрудника Детского городского сур-
дологического центра Марины Гурье-
вой об организации дополнительных 
занятий учителей со школьниками, 
страдающими нарушениями слу-
ха и пользующимися кохлеарными 
имплантами. Многие из таких ребят 
учатся в обычных школах и в силу 
физиологических особенностей порой 
не успевают за сверстниками. Чтобы 
исправить ситуацию, в большинстве 
случаев детям с нарушениями слуха в 
начальных классах достаточно допол-
нительного часа занятий с обычным школьным педагогом. По итогам обсужде-
ния Александр Бельский решил поручить постоянной комиссии ЗС СПб по 
социальной политике и здравоохранению рассмотреть возможность внесения 
соответствующих изменений в Социальный кодекс Санкт-Петербурга.

– Учителя общеобразовательных школ, если им необходимо заниматься с 
особенными ребятами, обязательно должны получать дополнительную оплату 
своего труда. Для этих учеников требуется особенный подход, который требу-
ет времени. И если дети с нарушениями слуха сталкиваются с некоторыми 
сложностями, им необходимо помочь. Мы в Законодательном Собрании 
рассмотрим возможность внесения изменений в Социальный кодекс. Но для 
начала нам нужно согласовать всё с городскими Комитетом по образованию 
и Комитетом финансов, чтобы определить количество учителей, которые этим 
должны заниматься. Затем наша комиссия по соцполитике и здравоохране-
нию подготовит предложения, – прокомментировал он.

Председатель ЗС СПб также ответил на вопросы о прохождении студентами 
практики в органах государственной власти, решении трудовых споров и др.

Тайм-клуб на Гражданском 
Тайм-клуб для подростков и Центр реабилитации инвалидов. В ходе 
рабочего визита в Калининский район Председатель Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга Александр Бельский побывал в Тайм-клубе 
на Гражданском. 
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